

¿Qué significa para los dominicanos la meta 30x30 para la biodiversidad?

La iniciativa fue presentada en la COP16 sobre biodiversidad

Marvin del Cid

SANTO DOMINGO. Hasta el próximo viernes se desarrolla en Colombia, la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Biodiversidad COP16 con el lema "Paz con la Naturaleza", un llamado a la reflexión para mejorar la relación que tenemos con el ambiente. Uno de los objetivos de esta cumbre es revisar con las naciones la implementación del Marco Global de Biodiversidad de Kunming-Montreal, firmado en 2022, que incluye 23 metas de conservación. Una de estas es conocida como 30x30, un compromiso internacional para proteger el 30 % de la superficie terrestre y el 30 % de los océanos del planeta para el año 2030.

Existe cierta confusión en el país sobre lo que significa esa meta, en materia de protección para la República Dominicana. Para una parte de la población esto significa que el país busca alcanzar un 30 % de la geografía nacional como área protegida para el 2030, tanto terrestre como marítima.

Sin embargo, el objetivo específico es alcanzar el 30 % de protección de superficie terrestre y marina, sin que necesariamente signifique para el país aumentar el Sistema Nacional de



Vista aérea del Parque Nacional de Valle Nuevo en la provincia La Vega.

Áreas Protegidas.

La meta 30/30 realmente va más allá de los sistemas de áreas protegidas, entre sus objetivos está el uso sostenible de los recursos naturales en general. Dicho de otra forma, no solo se promueve áreas completamente protegidas.

República Dominicana plantea oficialmente que al 2030 se habrá asegurado que al menos el 30 % de las zonas terrestres, aguas continentales, marinas y costeras de nuestro país estén conservadas y gestionadas de manera efectiva a través de sistemas de áreas

protegidas ecológicamente representativas, bien conectadas y gobernadas equitativamente u otras medidas de conservación eficaces basadas en áreas, reconociendo y respetando la utilización sostenible que tienen lugar en las comunidades locales.

Jonathan Delance, director de Transformación del Programa 30x30 para República Dominicana, explicó a *Diario Libre* que ya el país alcanzó el 30 % de área de protección marina.

Ahora el país se encuentra en la fase de crear los instrumentos legales o normativos para la creación y gestión de las Otras Medidas de Conservación Eficaces Basadas en Áreas (OMECS), que serán las que complementen la meta 30/30. ●

Avanza en acuerdos en la COP16



Al cierre de la primera semana, la presidenta de la COP16, Susana Muhammad, afirmó: "Ya tenemos al menos dos documentos de sala para la COP16, cinco documentos de sala para el Protocolo de Cartagena y al menos cinco documentos de sala para el Protocolo de Nagoya".



El cúmulo de plástico es principal problema del embalse.

Denuncian grave contaminación en la presa de Monción

La acumulación de plásticos y desechos sólidos en el embalse alerta sobre riesgos para la salud

José Zapata

SANTIAGO RODRÍGUEZ. La presa de Monción, ubicada en el municipio del mismo nombre, en la provincia Santiago Rodríguez enfrenta una creciente amenaza de contaminación que pone en peligro la salud de la población y el equilibrio ecológico según denuncian.

Cientos de desechos sólidos, como plásticos, latas y escombros, se acumulan en el embalse, alimentados por cañadas y ríos que arrastran residuos arrojados por la ciudadanía.

En imágenes recientes recibidas en esta redacción, se observa a pescadores intentando recoger los desechos desde sus botes, en un esfuerzo por reducir la acumulación en la superficie del agua.

Construida durante las gestiones de los expresidentes Leonel Fernández e Hipólito Mejía, la presa de Monción se ha convertido en un recurso vital para la producción de energía y la irrigación de la región noroeste, aunque su capacidad para abastecer de agua potable ha quedado relegada.

A pesar de su proximidad, tanto los habitantes de Monción como de San Ignacio de Sabaneta carecen de suministro directo de agua desde la presa, ya que el acueducto de la Línea Noroeste no los cubre.

Moradores de la localidad expresaron que además del impacto ambiental, las consecuencias de esta contaminación podrían ser devastadoras para la disponibilidad

de agua en toda la región noroeste.

La acumulación de residuos plásticos y otros materiales dañinos en el agua amenaza con alterar los ecosistemas y plantea riesgos para los usuarios del acueducto en provincias como Valverde, Montecristi y Dajabón, que dependen del embalse.

Actualmente, el Gobierno dominicano está construyendo la presa de Guayubín, una obra que, una vez concluida en 2026, abastecerá el nuevo acueducto de Sabaneta y zonas cercanas.

Sin embargo, organizaciones ambientalistas y comunitarias instan a las autoridades a tomar medidas urgentes para proteger la presa de Monción y sus afluentes, argumentando que es crucial para la sostenibilidad y bienestar de las comunidades del noroeste. ●



Ecoturismo y pesca

Además, la presa atrae a visitantes para actividades de ecoturismo, como el senderismo, la observación de aves y la pesca deportiva. No obstante, la contaminación amenaza estas prácticas, limitando su potencial turístico y afectando la biodiversidad local. Aunque organizaciones ambientales y ciudadanos han hecho un llamado para mejorar la gestión de residuos y proteger el recurso, hasta ahora las acciones del Gobierno han sido limitadas, dejando el embalse vulnerable y sin medidas de saneamiento urgentes.



Invitación a Misa y Expresión de Gracias

Rogad a Dios por el eterno descanso del alma de

Leopoldo Franco Barrera

Dormido en la Paz del Señor el 21 de octubre 2024

Su esposa Guadalupe de Franco (Lupita); Sus hijos: Marco Antonio y Jacqueline, Carlos Alberto y Scarlet y Bárbara María.

Sus hermanos Norma, Ramón†, María Caridad y Mario; sus nietos: Daniel Mauricio, Anabel, María Fernanda, Valeria, Carlos Alberto, María Amalia, Daniela, Ana Cristina y Adriana, su biznieto Leo Arturo, sobrinos y demás familiares.

Invitan a la misa que será celebrada, hoy, lunes 28 de octubre a las 6:30 de la tarde, en la Parroquia El Buen Pastor de Santo Domingo, República Dominicana.

Paz a su Alma